

## 生徒指導部だより（秋号）



平成30年10月5日

### 保護者の方に送迎に関してのお願い

送迎時にロータリー周辺で渋滞が発生し、公道上まで車が連なり、危険な状態が見受けられます。事故を防ぐために、先頭車両からベンチ付近で止まらずに右回りでぐるっと回って教職員駐車場前までお進みいただきますようお願いいたします。



### 福島県生徒指導担当者研修会に参加して

県内の高校において、スマートフォンによる「盗撮」や撮影画像のアップロードに関すること、SNSへの誹謗中傷の書き込みやネット上の人物との交際などによるトラブルが多く発生しています。これらにより特別指導や進路変更になるだけでなく、警察や裁判所により、処罰されたりする事態になるので、スマートフォンの使用について注意してください。

#### ◎裸の画像やそれに類する画像を撮影、アップロードすると...

- 県青少年健全育成条例違反・・・30万円以下の罰金
- 盗撮による児童ポルノ製造罪・・・3年以下の懲役又は300万円以下の罰金刑

#### ◎「誹謗中傷」（他人をそしる（誹る・謗る）あるいは悪口などを言うこと）

- 名誉毀損罪（虚偽の事実を提示して相手をおとしめる行為）
- ・・・3年以下の懲役もしくは禁固又は50万円以下の罰金刑
- 侮辱罪（事実を摘示しなくても、公然と人を侮辱したものは拘留または科料に処する）
- プライシーの侵害（人が通常指摘されて嫌な気持ちになる事実や内容を投稿すること）

※刑事責任が発生すると、逮捕されて有罪になる可能性がある。民事責任が発生すると、損害賠償などで多大な負担が発生する。

### 県下一斉服装指導実施を実施して

10月2日（火）、県下一斉服装指導が行われました。1日に予定していたPTAの方々との合同指導は、台風による休校のため中止になりましたが、生徒会役員、風紀委員会の生徒の参加のもと実施されました。気づいた点を次にあげるので注意をしてください。

- ① 元気の良いあいさつを自発的にできない生徒が少数いる。
- ② プレザーバルを着用して登校しない生徒がいる。
- ③ スカート丈が短い女子生徒が少数いる。

※登下校と授業の始めと終わりはプレザーバルを着用すること。

※女子生徒のスカート丈の目安は膝頭の中央です。

## 今後の予定

10月10日（火）全校集会  
10月16日（火）～19日（金）修学旅行  
10月19日（金）1, 3学年遠足  
10月16日（火）自動車学校入校説明会1回目  
10月24日（水）自動車学校入校説明会2回目  
10月27日（土）創立70周年・独立40周年記念式典  
10月29日（月）代休  
11月10日（土）日高見祭  
11月11日（日）日高見祭（後片付け）  
11月12日（月）13日（火）代休  
11月21日（水）いじめアンケート2回目、  
生徒会立会演説会・選挙  
11月29日（木）～12月4日（火）2学期末考査  
12月4日（火）全校集会  
12月20日（木）音楽祭  
12月21日（金）2学期終業式

## 指導部長より

### ① あいさつ（おはようございます、こんにちは）。

あいさつはするのが当たり前。しないのは、非常識。しかし、ただすれば良いか？ポイントは、立ち止まって、相手の目を見て、笑顔で、相手より早く。大きな声で、気持ちよくする。そうすると、

相手も気持ちが良くなります。まずは、家庭からそして、身近なところからやってみましょう。

### ② 靴の揃え方

玄関で靴を脱ぐ。日本の家屋では当たり前。その履き物をどうするか？ここがポイント。脱いだら揃えるのが、日本の常識。もっと気を遣えば、相手のために自分の物は端に、相手の物は中央近くに、揃えてなければ、他人の物も揃えてあげるのが、日本人らしいすばらしい心遣いになります。

### ③ 言葉遣い

より丁寧に使うと人間関係が円滑になります。使い方によって、その人の人間性が表れます。感謝の気持ちを伝える「ありがとう」。相手に迷惑をかけたときの「すみません」の謝罪の言葉も大切ですね。この言葉が使えないとき、傲慢に思われて、相手から距離をとられることもあります。気を気遣って、それでいて何気なく、心を込めて「ありがとう」「すみません」の言葉を使いたいですね。

自分も常識的かというと自信がありませんが、常識がないと、「親の顔が見てみたい」とか、「後ろ指を指される」とかと言われます。恥と知らず、平気でいることを、破廉恥（ハレンチ）といいますが、こういうことを言われることが人間として、一番恥ずかしいことですね。

